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DOSSIER: Femmes et
hommes engagés dans
leurs métiers.

L'Édito
des Rédacteurs

en Chef

Nous vous présentons notre
webzine "L'Ex-press", un
projet final conçu à l'issue
de notre séquence sur la
presse entre fin mars et
début avril.
Nous avons découvert le
monde de la presse, nous
avons appris à différiencier
une information d'une intox,
nous nous sommes
appropriés le vocabulaire
journalistique et nous nous
sommes mis dans la peau de
journalistes pour réaliser ce
journal en ligne.
Il traite de sujets de société
comme la consommation du
protoxyde d'azote chez les
jeunes, les violences
scolaires ou encore de sujets
plus légers comme le rap ou
le sport.
Ce qui nous a plu le plus est
de travailler en groupes sur
des sujets que nous avons
choisis. Nous espérons que
cela vous plaira.

Bonne lecture!

D. Lylie-Rose et G. Axel



Qu'est-ce
que c'est?
Le protoxyte d'azote,
aussi connu sous le nom
de gaz hilarant, est un
gaz d'usage courant
stocké dans des
cartouches pour siphon
à Chantilly, des aérosols
d'air sec ou des
bonbonnes utilisées en
médecine et dans
l'industrie. (source:
drogues-info-service.fr)

SOCIÉTÉ

©MAXPPP (youtube)

Effets, témoignages...
D'après 60 millions de
consommateurs (23/07/20),
entre le 1er janvier 2017 et le 31
décembre 2019, 66 intoxications
ont été enregistrées en France
par les centres antipoison,
essentielle-ment dans les Hauts-
de-France, en Île-de-France et en
Occitanie. Il s’agissait de jeunes
hommes de 20 à 25 ans. Ainsi,
Yoann, 19 ans, sans antécédents
médicaux ni addiction, est mort
en mai 2018, au milieu de ses
amis. Mais on dénombre un
nouveau

public de consommateurs: les
collégiens et les lycéens. Aussi le
25 mars 2021 les députés ont
voté l'interdiction de la vente
aux mineurs de produits
contenant du protoxyde d'azote.
Le texte condamne d’une
amende de 15 000 € pour
l’action de « provoquer un
mineur à faire un usage
détourné d’un produit de
consommation courante pour en
obtenir des effets psychoactifs
». Un conseil: dites non à la
drogue! Lina et Tess

Le Protoxyde d'azote: un gaz
hilarant mais dangereux

Dans les villes, on trouve de plus
en plus de cartouches de
protoxyde d'azote dans les rues.
Cela inquiète beaucoup de
monde. Le protoxyde est un gaz
«hilarant » qui a plusieurs
utilisations. Il n'a pas d'odeur et
est utilisé pour la propulsion des
fusées par exemple ou encore
dans la crème chantilly. Mais
depuis quelques temps, il

est détourné car il provoque des
fous rires. On s'est aperçu que
les jeunes le mettaient dans des
ballons de baudruche et le
respiraient. Les effets de la
consommation sont: nausées,
vomissements, vertiges, maux
de tête et même aussi...la mort.
Et si les jeunes en consomment
trop souvent, il peut y avoir des
problèmes plus tard.

"Cartouche de protoxyde d'azote et ballon de baudruche" © Ville d'Épinay-Sur-Seine
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Qui appeler si
on est victime?

APPEL D'URGENCE:
Les victimes peuvent
appeler le 17, elles
tomberont alors sur la
police ou la gendarmerie
française. On peut aussi
envoyer un SMS
gratuitement au 112
(valable dans toute
l'Union Européenne) .

NUMÉRO D'ÉCOUTE:
Le 3919. C' est le numéro

national de référence
destiné aux femmes
victimes de violences
conjugales. C'est un
numéro gratuit et on peut
appeler anonymement. Il
est accessible de 9h à 22h
du lundi au vendredi et de
9h à 18h le samedi et le
dimanche.

Les violences conjugales:
Il faut que cela cesse!
Durant le confinement, les
violences conjugales ont
fortement augmenté. L'occasion
pour nous de rechercher les
proportions de femmes en

situation de violences
conjugales. Un trop grand
nombre! En moyenne, chaque
années, 201 000 femmes sont
victimes de violences physiques
ou sexuelles de la part de leur

compagnon. En France, 83 000
femmes sont victimes de viols
ou de tentatives de viol, dans
83% des cas, la victime connaît
son agresseur. Il y a une femme
sur cinq qui a été victime de
violences sexuelles au cours de
sa vie.

© actu.fr

Les différentes formes de violences conjugales et les moyens de lutte.

Parmi les formes de violences
conjugales, on dénombre les:
- psychologiques (harcèlement
moral, insultes, menaces)
- physiques (coups et blessures)

- sexuelles (viol,attouchements).
Aux USA, 97% des femmes sont
victimes de viols, d'agressions,
de paroles déplacées, ou de
violences conjugales. Alors, sur
TikTok, en soutien, certaines
femmes ont créé le #97%. Le
principe est de faire une vidéo
qui parle de ce qu'une femme a
vécu. Résultats: 200 mille
vidéos et 200 millions de vues.

En France, le chiffre est de 25%,
ce qui est déjà énorme. Mais lors
du premier confinement, le
nombre des victimes a beaucoup
augmenté. Donc les
pharmaciens ont décidé de créer
le «masque 19». Le but est que
lorsqu'une personne subit ces
violences, alors elle va à la
pharmacie la plus proche, elle
n'a qu'à dire: «Je voudrais un
masque 19» , et le pharmacien
comprendra. Il prendra ses
coordonnées et il ira faire le
signalement à la police.
G. Myriam, E.H Nouhaila

© gouvernement.fr
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La violence
policière:
définition

La violence policière,
est définie comme
l'action violente
conduite par des
policiers, dans
l'exercice de leurs
fonctions, envers
d'autres personnes
hors du cadre défini
par la loi. Aux États-
Unis et en France,
certains reprochent
aux forces de l'ordre
des bavures envers
des communautés très
ciblées. Ils parlent
même de violence
"systémique", ce que
réfutent les syndicats
policiers.

"Quand la France se mobilise: la
réforme des retraites, les violences
policières, la loi de sécurité globale...

Entre 2020 et 2021 la France a
connu une succession de
manifestations sous tensions :
-celles contre la réforme des
retraites de décembre 2019 à
février 2020 (qui a rassemblé
entre 806 000 personnes le 1er
jour et 92 000 le dernier)
-celles pour les victimes
des violences policières (ex:
la manifestation pour Adama

Traoré le 02/06/20 qui a
rassemblé 20 000 personnes à
Paris...). Historiquement les
français ont pour habitude
d'utiliser la rue comme moyen
d'expression pour témoigner
leurs désaccords et tenter de
faire fléchir le gouvernement.
Parfois ça passe, d'autres ça
"casse" (dans tous les sens du
terme!).

© Stéphane de Sakutin/AFP - Europe1 -
21 novembre 2020

La loi de sécurité globale.
À cause de la recrudescence de
victimes de violences policières,
certains ont pris l'habitude de
les filmer à tout-va. Aussi les
députés Alice Thourot (LREM) et
Jean-Michel Fauvergue (ancien
patron du RAID), ont proposé
une loi qui vise à sanctionner la
"diffusion malveillante d'images
des forces de l'ordre" (article
24). Mais selon de nombreux
français, cette loi empêcherait
de montrer la face cachée de la
police et serait un
"texte dangereux pour la liberté

de la presse" (Source: Le Monde
- 5/11/20). Le 5/12/20, 90
manifestations ont eu lieu en
France, réunissant "52 350
manifestants" (Source: Le
Parisien 2020). Néanmoins, le
texte a été étudié et adopté le
15 avril 2021. Toutefois, Le 20/
05/21, le Conseil
constitutionnel, saisi par de
nombreux députés a censuré
certains articles et renommé le
texte "proposition de loi pour
une sécurité globale préservant
les libertés".
D. Lylie-Rose et Mme Jubénot

© Christophe Simon/AFP Le Monde - 9 Juin 2020
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© webmedia

Le harcèlement scolaire: que faire pour lutter contre?

Le harcèlement est une violence
répétée par une personne ou un
groupe de personnes, à l'égard
d'une autre. Dans le milieu
scolaire, c'est presque toujours
un phénomène de groupe.

Définition:

Campagne gouvernementale de lutte contre le
harcèlement, 2019-2020

On distingue le
harcèlement:
- verbal (insultes,
moqueries, railleries)
-non verbal (grimaces,
gestes obscènes)
-psychologique
(propagation de rumeurs,
processus d’isolement)
- physique (coups,
menaces).
Dans certains cas, le
harceleur a déjà été
harcelé, dans d'autres c'est
pour se faire remarquer. Le
harcelé peut parfois
dénoncer, mais le plus
souvent il le garde pour lui,
par honte ou par peur des
représailles. Cela peut
parfois le pousser

au suicide.
Les personnes harcelées
sont des cibles à cause de
leurs tenues, leurs résultats
scolaires, leur solitude etc.
C'est pour cela qu'il ne faut
pas hésiter à dénoncer si
l'on est témoin.
Pour information, le
harcèlement est puni par la
loi. Un auteur mineur risque
entre six à dix-huit mois de
prison et 7500 euros
d'amende. Un auteur
majeur risque entre un an et
trois ans d'emprisonnement
avec une amende de 15 000
à 45 000 euros.

R. Ilona et D. Fantine

ÉDUCATION
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Un(e) ami(e), un adulte (au
collège, à la maison)...Il y aura
toujours quelqu'un pour t'aider.

Parle
Il existe un numéro national. Il y
aura toujours quelqu'un pour
t'écouter.

Appelle

N'hésite pas à faire des captures
d'écran lorsque tu es victime de
ce type de pression.

Garde des preuves
Une photo c'est perso!

Ne partage rien d'intime

Le harcèlement scolaire en images...
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DOSSIER "FEMMES ET HOMMES
ENGAGÉS DANS LEUR MÉTIER".
Mme Reboul, cheffe d'établissement
du collège, a gentiment accepté de
nous accorder un entretien à son
bureau, pour nous parler de son
métier.

Son parcours professionnel

Avez-vous toujours été cheffe d’un
établissement scolaire ?
Dans un premier temps j'ai été
professeure de français, ensuite
conseiller d'éducation (CPE), puis je
suis devenue principale de collège.

À quel moment de votre parcours
est née cette vocation ?
J'ai été professeure puis CPE
pendant dix, douze ans, puis petit à
petit, j'ai eu envie d'avoir plus de
responsabilités. Je me suis
intéressée à l'organisation plus
générale et à la direction d'un
établissement scolaire, pour pouvoir
impulser des projets, travailer à faire
réussir les élèves, travailler avec des
équipes de professeurs, de CPE et de
documentalistes. C'est venu petit à
petit...

Comptez-vous rester principale
encore longtemps ?

(sourire) Oh oui, je pense que je vais
rester principale ou proviseure (dans
un lycée) encore longtemps.
D'ailleurs, j'ai déjà travaillé dans un
lycée.

Est-il difficile d’être une femme
dans ce milieu professionnel ?
C'est une question intéressante. Je
ne dirai pas que c'est difficile

parce que les femmes qui s'engagent
dansce métier le font
enconnaissancede cause: il faut une
solide motivation pour le faire et
réussir le concours. Je crois que c'est
comme dans toute la société: parfois
les hommes ont une carrière qui
avance plus vite. Pour nous c'est un
problème, mais ce n'est pas difficile.

La vie au collège

Allez-vous ré-autoriser l’ouverture
des toilettes pendant les heures de
cours ?
Lorsque les dégradations
diminueront, pourquoi pas...

Le foyer sera-t-il rouvert avant la
fin de l’année?
En raison du protocole sanitaire, je
ne crois pas...

Les casiers vont-ils être remis à
leurs places d’avant ?
Je ne pense pas car cela semble plus
confortable pour les élèves, et cela
a libéré de l'espace. Mais on
demandera au CVC (ndlr: Conseil de la
Vie Collégienne) de se prononcer.

T.Jules et T.Livio

"Les femmes qui s'engagent

dans ce métier le font en

connaissance de cause: il

faut une solide

motivation...!" Mme Reboul,

cheffe d'établissement

La crise sanitaire actuelle est-elle difficile à gérer en tant
que personnel de direction ? Cela est difficile, comme pour
beaucoup de métiers. La difficulté c'est peut-être que la
situation évolue beaucoup et il faut être capable de s'adapter.

Pensez-vous que le collège reprendra un fonctionnement
normal en septembre? Je l'espère mais je reste prudente car
la pandémie réserve son lot de surprises. Mais j'espère vraiment
que l'on reviendra à un fonctionnement normal.

Gestion de la pandémie

© Blog de Nicolas Garcia

INTERVIEW
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Qu'est-ce que l'ostréiculture ?

La métier de ostréiculteur consiste à
élever des huîtres.

Expliquez-nous les étapes de la vie
d'une huître.

Tout d'abord, nous recevons les
essaims d'huitres, aussi appelés "
captage": ce sont des bébés. Ces
essaims, à leur arrivée, sont mis en
pochons de petites mailles, qui sont
placés au parc à huitre pour les faire
bourrer pendant environ trois,
quatre jours. Puis vient l'étape du
collage, qui consiste à assembler
trois huîtres, en rajoutant du ciment
par-dessus (photo 1). Après le collage
elles restent sur ce plateau durant
deux jours, avant être placées dans
les parcs à l'huître. Elles sont
accrochées dans l'eau, à la verticale,
sur des filates (photo 2) pendant 12
à 18 mois. Elles sont surveillées ainsi
tous les mois.

Comment les huîtres sont-elles
récoltées ?

La récolte se passe sur un bateau. On
commence par utiliser une machine
qui pernet de décrocher les huitres.
Puis on met celles-ci dans des
conteneurs de 50 litres jusqu'à
l'arrivée au lieu de détroquage, au
mas. Ensuite, nous mettons les
huîtres dans une laveuse qui va
enlever les algues.

Qu'est-ce que le détroquage?

Le détroquage consiste à retirer le
ciment et à décoller les huîtres entre
elles à l'aide d'une détroquoir (photo
3), afin de le mettre dans des
pochons qui seront placés sur les

parcs à huitres pendant une semaine.

Comment sont ensuite traitées les
huîtres ?

Une fois la semaine passée sur les
parcs, les huîtres sont ensuite
rincées dans leurs pochons, avec une
lancette d'eau de mer, puis
transférées en casiers. Ensuite, nous
les plaçons dans des bassins
d'interieur consttués d'eau de mer à
plus de 15° pour les éclaircir.
Cette température permettra de
purifier les huîtres. Une fois cela
effectué, elles sont triées par
catégories: la petite (la n° 4), la
moyenne (la n°3), la belle moyenne
(la n°2) et la charnue ( la n°1).

Où pouvons-nous acheter vos
huîtres?

Elles sont uniquement vendues aux
marchés de Saint-Cyprien tous les
vendredis, à Argeles-Village tous les
samedis et à Canet-Plage tous les
dimanches.

M. Maïla

Mon métier?

Ostréicultrice!

Mme Maury , Centre

conchylicoles, Mas n°3,

à Leucate

On peut passer divers diplômes du CAP de Conchyliculture
(maritime), au Master pro Sciences : spécialité exploitation des
ressources vivantes côtières par exemple, en passant par un Bac
pro Productions aquacoles ou Cultures marines, un BTSA
Aquaculture et un diplôme de Technicien supérieur des sciences
et techniques de la mer. Le CAP permet de s'initier à l'élevage
des huîtres et de travailler comme salarié(e), le BAC PRO permet
de s'installer à son compte. Au delà du BTS, on s'oriente vers la
recherche ou le management d'entreprises aquacoles.

Comment devenir Ostréiculteur/trice:

Parcs ostréicoles de
Leucates ©rivesdescorbières.c
om

INTERVIEW
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Qui est le Médecin
anesthésiste
réanimateur?

L’anesthésiste-
réanimateur est un
médecin qui intervient
tout au long d’une
l’opération chirurgicale
qui nécessite une
anesthésie générale ou
locale. Il évalue l’état
général du patient pour
réagir en fonction, et il le
rassure (cette étape n’est
pas négligeable) !

PORTRAIT

Merci à tous les soignants qui luttent
encore contre ce virus tous les jours!
©ac-guyane

Quel est le parcours scolaire pour devenir anesthésiste
réanimateur?
Après avoir fait un bac S,

l’étudiant s’engage dans un long
chemin de six années scolaires
pour être finalement
réanimateur-anesthésiste. Après
avoir obtenu le PACES pour
accéder au cursus scolaire
spécifique du métier la 1re
année, l'étudiant suit une
formation théorique durant
deux ans, accompagnée de
stages dans les hôpitaux. De la
4ème à la 6ème année, il devient
interne. À l’issue de ces
dernières années scolaires,

l’étudiant passe les ECN
(Epreuves Classantes
Nationales). Selon les résultats,
il peut choisir sa spécialité et la
région dans laquelle il sera
interné. Cet internat dure cinq
ans.

T. Jules

Un métier essentiel durant la crise
sanitaire: les anesthésistes
réanimateurs!
Depuis un an, le personnel

soignant est en première ligne
dans la gestion du Coronavirus.
L'intensité de travail ayant
doublé, les hopitaux ont dû
activer le plan blanc. Cela
signifie entre autres que tous les
personnels devaient être
mobilisés, aussi ils devaient
reporter leurs congés. Au début
de la crise, ils étaient applaudis

tous les soirs à 20h, mais cela
n'est plus le cas. Lassitude ou la
fin d'un rituel de confinement?
Aujourd'hui, la France est
déconfinée et le taux des
malades en service de
réanimation est en baisse. Nous
allons donc nous intéresser aux
anesthésistes réanimateurs qui
ont accompli un travail
admirable.

Service de Réanimation - ©Medecine-Rh
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Cheptels de bovins non nourris par leur éleveur
(Mars 2021 - Mouzons (Ardennes) ©France3

La maltraitance animale: un véritable fléau!

-un gîte une gamelle
(Rivesaltes): http://www.un-gite-une-
gamelle.org

-La Société Protectrice des Animaux
(SPA) : www.la-spa.fr
- 30 millions d'amis.:
www.30millionsdamis.fr

Des associations de défenses des
animaux

Chien maltraité et mal nourri ©Sud-Ouest

Chevaux malfamés et trop montés accueillis dans
un refuge en Suisse (Sézegnin) ©Horzer

Plusieurs millions
d'animaux sont maltraités

chaque année. 32% de ces
maltraitances sont
effectuées par des enfants.
Les chiens font partie des
animaux qui subissent le
plus de cruautés. Mais
d'autres animaux sont
battus, mal nourris ou tués
pour rien: le bétail ou
encore les chevaux. Ceux-ci
sont mangés ou montés
trop de temps (équitation).
Leur dos prend alors une
forme arrondie. Pour
certains ce ne sont que des
animaux, mais non, ce sont
des êtres vivants comme
nous! En France, certains

se mobilisent pour la cause
animale. Les députés ont
voté à une large majorité
une proposition de loi sur la
maltraitance animale le 29
janvier 2021. Il n'y auta plus
d'animaux sauvages dans
les cirques, et il sera interdit
de vendre des chiens et des
chats en animalerie… C'est
une belle avancée même si
le chemin est encore long.

D. Océane

ANIMAUX
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ANIMAUX
LE BROOTKESIA MICRA LE PLUS PETIT CAMELÉON DU MONDE

Le brookésia micra est le reptile le plus petit au
monde. Même s'il ressemble à ses cousins les
caméléons, il tient sur le bout d'un doigt ou
d'un crayon. Il est aussi discret qu'un phasme à
cause de sa taille et de sa couleur qui vire du
beige au marron orangé.

Le brookésia micra a été
découvert en 2012 au nord de
Madagascar. Pendant une
expédition, des scientifiques
sont tombés sur ce petit
reptile.Le mâle mesure 22,5
millimètres. La femelle est plus
grande: elle mesure 28,9
millimètres.

L'espèce est en danger. Au fil de son évolution, le
brookésia macra rétrécit. Son habitat est menacé
par la déforestation. Aussi, la région où ils ont été
découverts a été récemment classée en zone
protégée. A. Maxime

Le brookésia micra
est si petit que les
chercheurs pensent
qu'il se nourrit de
mites et de
collemboles (petits
invertébrés).

Découverte

L'espèce est-elle en danger?

ALIMENTATION
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1. Qu'est ce que le
tournoi des six
nations?

Le tournoi des 6 nations est
une compétition de rugby à
15 contre 15, où six équipes
s’affrontent : la France,
l’Angleterre, l’Écosse, le Pays
de Galles, l’Irlande et l’Italie.
Cette année il était prévu du
6 Février au 20 Mars 2021 en
Angleterre, en Italie et au
Pays de Galles. Il s'est disputé
en cinq journées réparties
sur sept semaines, avec des
pauses avant et après la
troisième journée.

Le classement final est:
1- Le Pays de Galles
2- La France
3 - L’Irlande
4- Écosse
5- L’Angleterre
6- L'Italie

Le tournoi des six
nations
Le Pays de Galles a gagné le
tournoi des 6 nations le vendredi
26 mars après le match France -
Ecosse (23 à 27). La France aurait
dû avoir 21 points d’avance avec
le bonus offensif pour se
retrouver première du
classement. Pour la petite
anecdote, lors du match
initialement prévu le jeudi 23
février, un joueur de l’équipe de

France est testé positif à la
covid. Au total 16 cas sont
déclarés positifs parmi l'équipe
et le staff, ce qui annulera le
match, et le fera être reporté au
26 mars. Même si le XV de
France ne termine pas à la tête
de ce tournoi, ils ont très bien
joués.

B. Titouan, G.Axel,
G Mathéo, M. Noa

©www.canetrfc.fr

Canet RFC: de la division d'honneur à la Nationale 2

Canet-en-Roussilon est la
deuxième plus grande ville des
Pyrénées-Orientales. Elle est
principalement connue pour sa
station balnéaire, mais compte
également une équipe de
football remarquable. L'équipe a
été créée en 1964 sous le nom
de l'Union Sportive Canet
Football. Elle est rapidement
devenue l'un des meilleurs clubs
des Pyrénées- Orientales. Le
club atteint pour la première
fois la division 4 en 1983, après
avoir été sacré

Champion du Languedoc-
Roussillon. Après avoir évolué
dix-sept ans en Division
d'honneur, le club est promu en
Nationale 3 puis en Nationale 2
dès la saison 2019-2020.

L'exploit:

Ce club d'amateurs élimine les
professionnels de L'Olympique
de Marseille en 16è de finale de
la Coupe de France, le 7 mars
2021, dans un match haletant,
remporté 2 buts à 1.

H-A. Ilyès

©Twitter Six Nations FR

SPORT
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Le saviez-
vous?

Le trappe-trappe, est un jeu
d'enfance également appelé
"jeu du loup", "touche-
touche" etc.
Un joueur est désigné
comme le loup et il doit
toucher toutes les autres
personnes pour gagner.
Quand il touche quelqu'un,
cette personne devient loup
à son tour et aide le premier
à toucher tout le monde.

Le trappe-trappe est devenu
un sport extrême en 2011
grâce à son inventeur
Christian Devaux, qui change
les règles pour faire naître le
World Chase Tag. Il a
commencé à joueur avec son
fils à l'aide de plein d'objets
comme par exemple une
poubelle, des chaises etc.
moins de vingt secondes.

Le trappe-trappe: un jeu d'enfance
devenu sport olympique!

Les règles du jeu:

Il faut trois joueurs. Une
personne sera désignée pour
être "le chat". Si elle est
touchée, elle deviendra à son
tour le chat. Ce dernier devient
alors la souris.
Les souris ont la possibilité de se
percher (sur une pierre, un banc,
un mur) pour éviter de se

faire toucher par le chat. Dans
ce cas, elles ne pourront êre
désignées comme "le chat".
C'est cette règle qui permet de
différencier "Le chat perché"
des autres variantes du jeu.
Lorsque le chat touche la souris,
il dit "chat pour informer tout le
monde que le chat n'est plus la
même personne.

Les United, champions du WCT le 24/08/
19. Le toulousain Loïc , capitaine de
l'équipe est au centre. ©United

Championnat du monde de Chase Tag
Le dernier championnat de
Chase Tag s'est déroulé le 24
août 2019, celui de 2020 ayant
été annulé à cause de l'épidémie
du Coronavirus. Cette dernière
édition a été remportée par
l'équipe United, composée
d'athlètes choisis par Loïc Giorgi,
membre du Cirque du Soleil et
vainqueur de Ninja Warrior. Il
s'agit de: Ben Elouafi, Charles
Poujade, Clément Dumais et
Caryl Cordt. Loïc Giorgi en est le
capitaine.

Principes du Chase Tag
Les matchs durent vingt
minutes maximum et sont
constitués de seize manches de
vingt secondes chacune. C'est le
temps imparti pour toucher la
souris quand on est chat, et
échapper au chat lorsqu'on est
la souris.
Cette épreuve se déroule sur un
terrain praticable de 12 mètres
sur 12 parsemé de barres et de
plateformes qu'il est interdit de
quitter avant la fin.

L. Ethan et P. Clément

© jeux-animation-sport

SPORT

0 L'EX-PRESS' - MAI 2021 0



Aujourd'hui nous allons vous parler du
rap, un genre musical qui connaît un
succès fulgurant en ces temps
modernes.

ORIGINES

Le rap est né de la culture hip-hop
au sein des ghettos noirs des États-
Unis vers la fin des années 1970. Les
premières stars commencent à
apparaître sur la scène musicale aux
États Unis : Herc, Run DMC ,

Grandmaster ou encore Afrika
bambataa. Le rap à cette époque
était surtout très électronique avec
des basses très lourdes, même si ses
racines proviennent de la culture
africaine.

ÉVOLUTION

Si le rap s’est développé dans les
quartiers noirs Américains, il a
rapidement contaminé l’ensemble
de la population dès les années 1990,
et des rappeurs comme Snoop Dog,
Tupac, Biggie et EMINEM (USA) ont
participé à son essor. En France les
NTM, ou encore IAM en ont fait un
genre très populaire. Des radios
comme Skyrock se spécialisent dans
le genre. Aujourd'hui, on préfère
télécharger les titres sur son
téléphone via Itunes, Spotify ou
encore Deezer, plutôt que d'acheter
des albums physiques.

B. Sami , P. Aymeric et V. Lorik

© Chiffres du site
Lerapenfrance.fr

Le Rap dans toute sa splendeur

Les rappeurs comme Jul, Ninho,

PNL, Damso, Booba sont les

plus écoutés en 2020 et 2021!

Mais la nouvelle génération

comme Bosh, Hatik, SCH, UZI

n'ont pas dit leur dernier mot!

Et toi, quel est ton rappeur

préféré?

CULTURE
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À la récré, on se croirait dans un film
avec Rocky Balboa ou sur un ring de
la WWE! Heureusement les AED
interviennent à temps pour calmer
tous ces champions!

Octogone!

Certains camarades du collège sont la cible des attaques
de missiles de mouettes, autrement dit de leurs
déjections...On se croirait dans une troisième guerre
mondiale! C'est drôle à voir quand cela ne nous arrive pas!

Actu'Elne: L'actualité du collège en bref...

Le contact manque, au
point que certains élèves
ne respectent pas
toujours les gestes
barrières et vont derrière
les casiers pour
s'enlacer...
#pasvuspaspris <3

#instantlove

Qui n'a pas dû aller demander du papier toilette à la vie
scolaire? La gênance! On remercie ceux qui les collaient au
plafond ce qui explique cette situation! :)

D. Fantine - M. Maïla - O. Mathéo

Papier toilette à la demande
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